

## UNE STELE pour les MALGRE-NOUS d'ERNOLSHEIM

Ce dimanche 10 novembre 2024, la municipalité a inauguré une stèle en hommage à ses Malgré-Nous et particulièrement à ceux qui sont morts, tombés ou disparus.

Pour cette manifestation à marquer dans les annales de la commune, le maire Alfred INGWEILER, entouré de ses adjoints et des conseillers municipaux, a eu l'honneur d'accueillir le ministre de la recherche et de l'enseignement supérieur Patrick HETZEL, la députée Eliane KREMER, la sénatrice Elsa SCHALCK, le conseiller d'Alsace Jean Claude BUFFA et le président de la communauté des communes du Pays de Saverne Dominique MULLER. Etaient également présents les représentants et leurs drapeaux des comités du Souvenir Français de Marmoutier et de Saverne ainsi que les forces vives du village.

L'édile avait aussi invité les jeunes du village représentatifs de la tranche d'âge des incorporés de force de l'époque.

La cérémonie a débuté par le dévoilement de la stèle. S'en est suivie le dépôt de gerbe. L'accompagnement musical protocolaire était assuré par la batterie-fanfare locale sous la direction de Frédéric WEISS.

Des discours que les différents élus ont prononcés, le devoir de mémoire et le devoir de transmission ont fait l'unanimité. Il a aussi été rappelé la souffrance des incorporés de force et celle de leur famille.

En citant les 15 jeunes d'Ernolsheim tombés ou disparus, Alfred INGWEILER n'a pas manqué de mettre en avant le travail de l'historien Jean HAUBENSTEL qui les avait recensés dans son livre « Les Malgré-Nous d'Ernolsheim ».

Il avait écrit, en 1995 : « **Rien aujourd'hui dans le village ne rappelle à nos yeux cette page dramatique de notre histoire. Ni nom de rue, ni plaque commémorative...** »

Voilà qui est réparé.

Après la cérémonie, le pot de l'amitié a été partagé à la salle festive.

